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 -----No dia catorze de Julho do ano de dois mil e nove, no Auditório da 

Biblioteca Municipal de Góis “António Francisco Barata”, realizou-se a reunião 

ordinária da Câmara Municipal de Góis, sob a Presidência do senhor José 

Girão Vitorino, na qualidade de Presidente da Câmara, comparecendo os 

Vereadores que compõem o Executivo Camarário: Diamantino Garcia, Daniel 

Neves, Maria Helena Barata Moniz. ---------------------------------------------------------- 

-----A Reunião foi secretariada por Vânia Ferreira.--------------------------------------- 

-----Depois dos presentes terem ocupado os seus lugares, o senhor Presidente 

declarou aberta a reunião, pelas dez horas, dando início à seguinte Ordem de 

Trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------- 
1 – FALTAS E ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR: ------------------------------------------------- 
1.1 – FALTAS; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
1.2 – ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR; -------------------------------------------------------------- 
2 – ASSUNTOS DIVERSOS------------------------------------------------------------------------------ 
2.1 – COMISSÃO TOPONÍMICA /PROPOSTAS DA JUNTA DE FREGUESIA DE 
ALVARES----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2.2 – COMISSÃO TOPONÍMICA/PROPOSTA DA JUNTA DE FREGUESIA DO 
COLMEAL----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
2.3 – COMISSÃO TOPONIMICA/ PROPOSTA DA JUNTA DE FREGUESIA DE 
GÓIS------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
2.4 – COMISSÃO TOPONIMICA/PROPOSTAS DA JUNTA DE FREGUESIA DE VILA 
NOVA DO CEIRA------------------------------------------------------------------------------------------- 
2.5 – PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE BONS SERVIÇOS-------------- 
2.6 – PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO A MANUEL 
MARTINS BARATA---------------------------------------------------------------------------------------- 
2.7 – PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO A FERNANDO 
HENRIQUES DA COSTA--------------------------------------------------------------------------------- 
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2.8 – PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO A ANTÓNIO DOS 

SANTOS ALMEIDA---------------------------------------------------------------------------------------- 
2.9 – PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO A TÍTULO 
PÓSTUMO AO DR. JOSÉ MARIA ALENTISCA -------------------------------------------------- 
3 – CONTABILIDADE, RECURSOS HUMANOS E LICENCIAMENTO DE OBRAS 
PARTICULARES: ------------------------------------------------------------------------------------------ 
3.1 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA--------------------------------------------------------- 
3.2 – PAGAMENTOS------------------------------------------------------------------------------------
3.3 – REQUISIÇÕES--------------------------------------------------------------------------------------- 
3.4 – LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES------------------------------------------ 
3.5 - DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIA DE CORRENTE----------- 
3.6 – DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIA DE CAPITAL-------------- 
3.7 – DAF/OITAVA ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA RECEITA E DA DESPESA 
ANO FINANCEIRO DE 2009----------------------------------------------------------------------------- 
3.8 – DAF/ OITAVA ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÕES AO PLANO/ ANO 
FINANCEIRO DE 2009------------------------------------------------------------------------------------ 

1 – FALTAS E ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA ANTERIOR: --------------------- 

1.1 – FALTAS – Faltou a senhora Vereadora Graça Aleixo por motivos de 

doença. A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, considerar a falta 

justificada, ao abrigo da alínea c) do artigo 64º da Lei 169/99, de 18 de 

Setembro.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR – De acordo com o determinado pela 

Lei número 169/99, de 18 de Setembro, com a redacção conferida pela Lei 

número 5-A /2002, de 11 de Janeiro, nos números um e dois do seu artigo 

nonagésimo segundo, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a acta da 

reunião realizada no dia vinte e três de Junho do ano de dois mil e nove, sendo 

assinada pelo senhor Presidente e por quem a lavrou.----------------------------------  

-----ASSUNTOS DIVERSOS: ------------------------------------------------------------------ 
2.1 – COMISSÃO TOPONÍMICA/PROPOSTAS DA JUNTA DE FREGUESIA 
DE ALVARES – Foram presentes as deliberações da Comissão Toponímica, 

realizada no dia 25.05.2009, relativamente às propostas de atribuição de 
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topónimos na freguesia de Alvares.-----------------------------------------------------------

-----O senhor Presidente informou que a Junta de Freguesia de Alvares, em  

24.03.2009 solicitou à Câmara Municipal a atribuição de um topónimo na 

localidade de Amioso Fundeiro, informando que os residentes desta localidade 

apresentaram uma proposta  à Junta  de Freguesia de Alvares para atribuição 

do topónimo “Rua João Antão Barata”, à Rua que faz a ligação entre a Estrada 

para o Vale da Fonte e o Largo da Capela de S. Pedro, local da sua 

residência.-------------------------------------------------------------------------------------------

-----Mais informou que de acordo com a comunicação da Junta de Freguesia   

de Alvares, João Antão Barata foi um regionalista convicto, tendo-se 

empenhado na realização de muitos melhoramentos em Amioso Fundeiro, 

tendo sido durante longos anos o elo de ligação de toda a Comunidade de 

Amioso Fundeiro, através da sua colaboração activa na imprensa regional, 

tendo também organizado viagens que proporcionaram a muitos a 

oportunidade de conhecer Portugal e várias regiões do estrangeiro. Pela sua 

dedicação ao desenvolvimento local, pelo seu empenhamento na promoção da 

sua terra, a Junta de Freguesia de Alvares reconhece como justa a 

homenagem com que a Comunidade de Amioso Fundeiro pretende perpetuar o 

seu nome, na terra que tanto o amou.--------------------------------------------------------

----Informou ainda, que a Comissão Toponímica deliberou por unanimidade 

emitir parecer favorável e remeter a presente deliberação à Câmara Municipal 

para aprovação.------------------------------------------------------------------------------------

----Seguidamente deu conhecimento que na data acima referida, a Junta de 

freguesia de Alvares solicitou também a atribuição do topónimo “Rua do Cimo 

da Vila”, à rua que faz a ligação entre a Igreja Matriz e a Estrada antiga “da 

Serra”, sendo este desejo manifestado pelos residentes no Bairro do Cimo da 

Vila em Alvares.------------------------------------------------------------------------------------

-----Mais informou que segundo consta na deliberação da Comissão 

Toponímica na intervenção do senhor Presidente da Junta de Freguesia de 
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Alvares, Dr. Victor Duarte, esta Rua situa-se numa das zonas mais antigas de 

Alvares, nunca teve designação oficial, suscitando muitas dúvidas 

relativamente à sua identificação, pelo que, a Junta de Freguesia considerou 

oportuno e devido a atribuição do referido topónimo, de acordo com a 

identificação oral, com que sempre foi conhecida.---------------------------------------- 

-----Informou ainda que, a Comissão Toponímica deliberou por unanimidade 

emitir parecer favorável, remetendo a presente deliberação à Câmara Municipal 

para aprovação.------------------------------------------------------------------------------------

----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade dos presentes 

aprovar as propostas da Comissão de Toponímia de atribuição de topónimos 

na freguesia de Alvares. ------------------------------------------------------------------------- 

2.2 – COMISSÃO TOPONÍMICA/PROPOSTA DA JUNTA DE FREGUESIA DO 
COLMEAL – Foi presente a deliberação da Comissão Toponímica, datada do 

dia 25.05.2009, relativamente às propostas de atribuição de um topónimo na 

freguesia de Colmeal.-----------------------------------------------------------------------------

-----O senhor Presidente informou que a Junta de Freguesia de Colmeal, em  

05.03.2009 solicitou à Câmara Municipal a atribuição do topónimo Alfredo 

Alves Caetano, ao caminho que no Colmeal, liga o Centro Paroquial Padre 

Anselmo ao Lombo das Vinhas.----------------------------------------------------------------

-----O senhor Presidente informou que de acordo com o referido ofício, Alfredo 

Alves Caetano foi um colmealense que exerceu as funções de carteiro na 

freguesia andando a pé pelas veredas das encostas da serra, alternando seus 

dias, sendo um pela margem esquerda e outro pela margem direita do Rio 

Ceira. Era um homem extremamente simpático, amigo de todos e sempre 

disposto a colaborar naquilo que lhe solicitavam, tendo por isso, e naquela 

data, em cada conterrâneo um amigo. Sempre disponível para o que fosse 

necessário, também no regionalismo teve papel preponderante integrando as 

listas da Delegação da União Progressiva da Freguesia do Colmeal durante 
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vários anos, anos esses em que a colectividade teve papel preponderante na 

solução de problemas que afectavam as populações.------------------------------------------  

-----Por último informou, a Comissão Toponímica deliberou por unanimidade 

emitir parecer favorável, remetendo a presente deliberação à Câmara Municipal 

para aprovação.------------------------------------------------------------------------------------ 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade dos presentes 

aprovar as propostas da Comissão de Toponímia de atribuição de topónimos 

na freguesia do Colmeal. ----------------------------------------------------------------------- 
2.3 – COMISSÃO TOPONIMICA/PROPOSTA DA JUNTA DE FREGUESIA DE 

GÓIS – Foi presente a deliberação da Comissão Toponímica, datada do dia 

25.05.2009, relativamente à atribuição de topónimos algumas ruas na 

localidade de Vale de Godinho, segundo ofício remetido à Junta de Freguesia  

de Góis, pela Associação de Melhoramentos daquela localidade.-------------------- 

-----O senhor Presidente informou que é intenção desta Associação a 

colocação de placas toponímicas, bem como números de polícia para melhor 

se identificar as habitações e seus moradores, posição partilhada por todos os 

habitantes daquela localidade.-----------------------------------------------------------------

-----Seguidamente apresentou os topónimos propostos pela Associação de 

Melhoramentos de Vale de Godinho:---------------------------------------------------------

-----a) Rua dos Combatentes do Ultramar, onde oito militares daquele lugar 

combateram, tendo um perdido a vida.------------------------------------------------------

-----b) Rua da Lomba, local que sempre foi conhecido por esse topónimo.--------

-----c) Rua da Associação, por estar ali situada a sede da mesma.------------------

-----d) Travessa da Rita, pela mesma ser conhecida ao longo de muitos anos 

por este topónimo.---------------------------------------------------------------------------------

-----Por último informou que, a Comissão Toponímica deliberou por 

unanimidade emitir parecer favorável e remeter o mesmo à Câmara Municipal 

para aprovação.------------------------------------------------------------------------------------ 
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-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade dos presentes 

aprovar as propostas da Comissão de Toponímia de atribuição de topónimos 

na freguesia de Góis. -----------------------------------------------------------------------------

2.4 – COMISSÃO TOPONIMICA/PROPOSTAS DA JUNTA DE FREGUESIA 
DE VILA NOVA DO CEIRA - Foram presentes as deliberações da Comissão 

Toponímica, relativamente à atribuição de topónimos na freguesia de Vila Nova 

do Ceira.----------------------------------------------------------------------------------------------

-----O senhor Presidente informou que na reunião da Comissão Toponímica   

de 25.05.2005, a Comissão toponímica deliberou por unanimidade emitir 

parecer favorável ao prolongamento do topónimo “Avenida da Associação 

Educativa e Recreativa e Cultural da Filarmónica Varzeense”, à avenida que 

tem início na residência dos Herdeiros de Adriano Duarte finalizando na Cova 

do Barro, uma vez que esta avenida  está concluída.------------------------------------

-----Seguidamente informou que na reunião da Comissão Toponímica de 

15.06.2009, foi deliberado por unanimidade emitir pareceres favoráveis à 

atribuição dos seguintes topónimos na freguesia de Vila Nova do Ceira:----------- 

-----a) Avenida dos Combatentes do Ultramar (antiga Rua das Figueirinhas), a 

qual tem início junto da residência do senhor Joaquim Baeta Fernandes Alves e 

o seu términos próximo do cruzamento da Senhora da Boa Morte, no sentido 

de serem homenageados as dezenas de militares que combateram no antigo 

ultramar, em que perdeu a vida o soldado Manuel Jesus Lourenço, o qual foi 

residente naquela avenida.----------------------------------------------------------------------

-----b) Rua Conselheiro Dr. Octávio Dias Garcia, nascido em Vila Nova do Ceira 

a 18.03.1918 falecendo a 05.12.2007. Era Filho de pessoas humildes, mas com 

o seu esforço e dedicação conseguiu atingir a carreira máxima da magistratura 

portuguesa, tendo sido Presidente do supremo Tribunal de Justiça e por isso a 

população da freguesia lhe reconhece com orgulho o exercício das suas 

funções, sendo também um regionalista. Propondo a Junta de Freguesia de 

Vila Nova do Ceira a atribuição do referido topónimo à rua que fica situada no 
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lugar de Várzea pequena, entre a residência do senhor Adelino Nogueira Lopes 

e o cruzamento com a rua Venâncio Nogueira Marques.-------------------------------

------c) Rua José Matos Cruz (antiga Rua da Regada), sita em Várzea Grande 

que vai da residência do senhor Carlos Manuel Gaspar dos Santos até à 

residência da senhora Aida Cruz Matos Fernandes. José de Matos Cruz 

nasceu a 30.05.1926 na freguesia de Vila Nova do Ceira e faleceu a 

18.04.2008. No seu percurso de vida consta a sua emigração para o Brasil, a 

chefia do jornal O Varzeense, a quem se deve a sua continuidade após a saída 

do Dr. Fernando Rodrigues Ribeiro, Vereador da Câmara Municipal de Góis, 

Regionalista que em muito trabalhou em prol do desenvolvimento da freguesia 

de Vila Nova do Ceira e do concelho de Góis.---------------------------------------------

-----d) Rua Damião de Carvalho, na Monteira, tendo início junto à residência do 

senhor Augusto Antunes terminando junto à residência  do senhor Silvério 

Antunes da Fonseca. Este varzeense nasceu a 06.02.1900 e faleceu a 

21.10.1989. Foi um grande benemérito, tendo sido responsável por alguns 

melhoramentos importantes na localidade de Monteira.---------------------------------

----e) Rua António dos Santos na Murtinheira. Esta rua tem o seu inicio junto à 

residência da senhora D. Ângela Maria Carneiro Garcia terminando junto à 

habitação do senhor Álvaro Alves Garcia em Murtinheira. Foi um grande 

benemérito para a freguesia, nomeadamente no lugar de Murtinheira, tendo 

sido um grande impulsionador de vários melhoramentos naquele lugar.-----------

-----f) Largo Amélia Dias Carneiro (Largo do Almo) em várzea Grande, falecida 

a 12.05.1979, dedicou toda a sua vida como zeladora e catequista na Igreja 

Paroquial de Vila Nova do Ceira e por isso merece ser distinguida com a 

atribuição do seu nome àquele Largo.-------------------------------------------------------

----g) Rua Dr. Armando Conceição Simões (antiga Rua do Mártir) em Várzea 

Grande a qual tem o seu início junto à habitação do senhor Júlio Henriques 

Moniz e vai até à Capela do Mártir. Falecido a 04.12.1975, Armando Conceição 

Simões foi Presidente da Câmara Municipal de Góis, Sócio - Fundador e 
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Presidente  da Direcção da Casa do Povo de Vila Nova do Ceira, sendo esta a 

segunda mais antiga do Distrito de Coimbra, pelo que merece pelo seu espírito 

de iniciativa e de empreendedor ser distinguido pela população varzeense.------

-----h) Rua Maria Nazaré Torres Garcia em Várzea Grande, a qual inicia junto 

da residência do senhor Joaquim Carneiro até ao cruzamento com a Rua 25 de 

Abril. Maria Nazaré Torres Garcia nasceu a 01.05.1888 e faleceu a 06.08.1983. 

Foi uma grande democrata antes do 25 de Abril de 1974 tendo dedicado a sua 

actividade à enfermagem em tempo difíceis, merecendo por isso o 

reconhecimento pela população de freguesia. Foi uma figura que ficou 

conhecida por ser a D. Marquinhas do Adro, pelo que é proposto que na placa 

toponímica fica com a seguinte designação: Rua Maria Nazaré Torres Garcia 

(D. Marquinhas do Adro).------------------------------------------------------------------------

-----i) Rua das Botelhas (antigo Carreiro das Botelhas) em Várzea Grande a 

qual inicia na EN342 indo até à residência do senhor Marco Alvarinhas, isto é, 

na parte de trás da Casa do Povo de Vila Nova do Ceira.------------------------------ 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade dos presentes 

aprovar as propostas da Comissão de Toponímia de atribuição de topónimos 

na freguesia de Vila Nova do Ceira. ---------------------------------------------------------- 

----No que diz respeito às anteriores deliberações sobre a atribuição 

toponímica, o senhor vereador Diamantino Garcia referiu, que pese embora o 

facto de ter votado favoravelmente todas as propostas, não pode deixar de 

manifestar o seu desagrado, e também alguma pena, por ver alterados os 

nomes de algumas ruas emblemáticas da freguesia de Vila Nova do Ceira. 

Nomes esses, pelos quais sempre foram conhecidas e que tão bem descrevem 

o local, a zona e a história onde estão enquadradas. -----------------------------------

------Mais referiu que, vê na freguesia de Góis alguma preocupação em manter 

esses topónimos, mas efectivamente noutras freguesias essa preocupação não 

está patente aquando das propostas de toponímia. -------------------------------------

-----Referiu ainda que, no seu entender, a atribuição de novos topónimos, como 
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símbolo de homenagem a figuras e/ou pessoas que pretende ser, deveria 

acontecer em ruas ou zonas novas da freguesia, sem história ou passado. 

Dessa forma sim, seria uma homenagem real, porque crê que muitos destes 

novos topónimos serão uma falsa homenagem porque as ruas serão sempre 

conhecidas e apelidadas pelos nomes que sempre foram. Gostaria igualmente 

de saber se essas decisões são da Assembleia de Freguesia, uma vez que não 

lhe parecem devidamente ponderadas e consensuais, dando como exemplo a 

passagem do “Carreiro das Botelhas” a “Rua das Botelhas” quando afinal o 

mesmo não passa de umas escadas.--------------------------------------------------------

----A senhora vereadora Maria Helena Moniz referiu estar de acordo com as 

considerações do senhor Vereador e acrescentou que a Comissão de 

Toponímia deverá ter uma maior atenção às classificações das vias e espaços 

públicos e também à fundamentação na escolha de topónimos, já que essa é 

uma das  funções da Comissão de  Toponímia.------------------------------------------- 

-----O senhor vereador Daniel Neves referiu que, segundo a sua opinião, as 

Comissões de Melhoramentos deveriam sempre dirigir as suas propostas em 

primeiro lugar à Junta de Freguesia, a autarquia local, por sua vez esta daria o 

seu parecer e encaminharia à Assembleia de Freguesia e só depois a 

proposta, devidamente fundamentada, deveria ser remetida à Câmara 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento. --------------------------------------------------------- 

2.5 – PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE BONS SERVIÇOS – 

Foi presente a proposta do senhor Presidente, datada do dia 26.06.2009, 

propondo a atribuição de Medalha de Bons Serviços a Maria do Rosário 

Alvarinhas Martins.--------------------------------------------------------------------------------

----Quando as pessoas dignificam, pelo seu trabalho e empenho, as funções 

que desempenharam, valorizam-se enquanto indivíduos mas, também, honram 

a Instituição ao serviço de quem estavam.--------------------------------------------------

------Neste sentido, publicamente, queremos sublinhar o brio e o 
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profissionalismo com que sempre desempenhou as suas tarefas, assumindo as 

suas responsabilidades e tudo fazendo para que a Câmara Municipal de Góis 

pudesse continuar a ser vista como um modelo.------------------------------------------

-----Nunca descurando o trabalho, sempre soube ser uma pessoa séria e 

preocupada, envolvendo-se dinamicamente nas suas funções do dia-a-dia. Por 

ser um exemplo a seguir, lamentamos a sua saída, contudo, as condicionantes 

da vida (às quais ninguém consegue fugir) impediam-na neste momento de 

continuar a levar a cabo as suas funções.--------------------------------------------------

-----Assim, publicamente, reconhecemos com a atribuição da Medalha de Bons 

Serviços do Município, o trabalho louvável que a Assistente Técnica Maria do 

Rosário Antunes Alvarinhas Martins desempenhou ao longo da sua carreira no 

Aprovisionamento, da Divisão Administrativa e Financeira da Câmara Municipal 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade dos presentes 

aprovar a proposta de atribuição de Medalha de Bons Serviços a Maria do 

Rosário Alvarinhas Martins. --------------------------------------------------------------------

2.6 – PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO A MANUEL 
MARTINS BARATA -  Foi presente a proposta do senhor Presidente, datada 

do dia 26.06.2009, propondo a atribuição  de Medalha de Mérito a Manuel 

Martins Barata.--------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi defensor das suas raízes e entusiasta do movimento regionalista. Por 

estas razões, dedicou muito do seu precioso tempo aos problemas da sua terra 

e da sua freguesia.--------------------------------------------------------------------------------

-----Neste sentido, soube congregar vontades e desde muito cedo 

desempenhou vários cargos nos Órgãos Directivos da União Progressiva da 

Freguesia do Colmeal, envolvendo-se na realização das obras mais 

emblemáticas da Freguesia. Ao nível mais local, foi um dos fundadores da 

União e Progresso do Carvalhal, da qual foi Presidente da Direcção ao longo 

de vários anos.--------------------------------------------------------------------------------------

-----Assim, no Carvalhal, foi o impulsionador da beneficiação da antiga fonte 
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que abastecia a povoação, tal como tudo fez para colaborar na 

comparticipação do Estado aquando dos arruamentos da aldeia. A 

electrificação foi um projecto da colectividade, que defendeu pessoalmente, da 

mesma forma que a construção do cemitério naquela localidade. Neste rol, 

ainda, se põe acrescentar o Projecto e financiamento da rede de águas da 

aldeia, obra executada pela Câmara Municipal de Góis, com a colaboração da 

colectividade que ele presidia.------------------------------------------------------------------

-----Por conseguinte, pela luta incansável pelo bem-estar da sua terra e das 

suas gentes, consideramos que Manuel Martins Barata é merecedor de 

reconhecimento público e deve ser agraciado com a Medalha de Mérito do 

Concelho.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade dos presentes 

aprovar a proposta de atribuição de uma Medalha de Mérito a Manuel Martins 

Barata. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

2.7 – PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO A 
FERNANDO HENRIQUES DA COSTA – Foi presente a proposta do senhor 

Presidente, datada do dia 26.06.2009, propondo a atribuição de Medalha de 

Mérito a Fernando Henriques da Costa.-----------------------------------------------------

-----Ter crescido e amadurecido em Lisboa, este facto nunca foi impeditivo para 

esquecer a sua terra. Pelo contrário, orgulhoso das suas raízes, tudo fez 

sempre para poder contribuir para que a sua região fosse mais aberta, 

desenvolvida e progressiva. Assim, apesar dos seus poucos estudos (4ª 

classe), desenvolveu o gosto, de modo autodidáctico, pelas letras, isto é leitura 

e escrita.----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Desde cedo, também, se começou a interessar pelo regionalismo, 

abraçando a colectividade da sua terra, a União Progressiva da Freguesia do 

Colmeal. Não se estranha, desta forma, que rapidamente na colectividade 

assumisse vários cargos, contribuindo, com o seu jeito de ser, na concretização 

de várias obras de melhoramento local como foram por exemplo: a conclusão 
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da estrada Rolão-Colmeal; ampliação e calcetamento do Largo da Fonte; 

electrificação da sede de Freguesia e projectos de electrificação para as 

restantes terras da freguesia; abertura das estradas para Ádela, Açor e Sobral, 

entre outros. Teve, ainda, um papel fulcral na construção de balneários junto à 

ponte ou, na angariação de fundos para a Residência Paroquial Padre 

Anselmo, onde se organizavam convívios e se encenavam peças de teatro, 

entre outras actividades que os jovens dinamizavam. Consequentemente, 

apadrinhou a criação de uma Comissão de Juventude (situação inédita e 

arrojada ao tempo), que se tornou mais tarde uma escola para muitos 

dirigentes.--------------------------------------------------------------------------------------------

-----Colaborou, ainda, assiduamente com a imprensa regionalista. Foi uma 

presença constante no Boletim “O Colmeal”. Autor da medalha vencedora dos 

50 anos e do monumento aos Pioneiros da União. Passou de igual modo pela 

política, tendo sido Presidente da Assembleia de Freguesia.--------------------------

-----Por fim, acabou por se concentrar na cultura e entre investigações sobre o 

Colmeal, Góis e as suas gentes, dedicou-se à pintura “Naif”, deixando vários 

quadros que podem ser contemplados em museus nacionais e estrangeiros. ---

------Assim, por ser um regionalista convicto, defendia as suas causas com 

imensa intensidade e paixão, com correcção e entusiasmo, tornando-se, aos 

olhos de todos, um exemplo a seguir. Por se ter tornado um símbolo para os 

mais novos e uma amante da cultura, consideramos que Fernando Henriques 

da Costa merece o reconhecimento público de ser agraciado com a Medalha 

de Mérito do Concelho.--------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade dos presentes 

aprovar a proposta de atribuição de uma Medalha de Mérito do Concelho a 

Fernando Henriques da Costa. ---------------------------------------------------------------- 
2.8 – PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO A ANTÓNIO 
DOS SANTOS ALMEIDA – Foi presente a proposta do senhor Presidente, 

datada do dia 26.06.2009, propondo a atribuição de Medalha de Mérito a 
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António dos Santos Almeida.-------------------------------------------------------------------

-----Se todos sentimos com convicção o valor da nossa terra, há alguns de nós 

que souberam ir para além desse sentimento e arregaçar as mangas para lutar 

por ele. É por esta razão natural que António dos Santos Almeida soube 

distinguir-se do demais ao longo da sua vida, tornando-se um regionalista 

convicto e um líder nato que arrastava consigo as populações, no sentido de as 

unir em prol do bem colectivo.------------------------------------------------------------------

-----Natural do Colmeal, filho de Joaquim Fontes de Almeida (um dos 

fundadores da União Progressiva da Freguesia do Colmeal) e de Arminda 

Fontes, desde cedo compreendeu os problemas da sua freguesia, pelo que 

acompanhou de perto todas as actividades da Colectividade.-------------------------

-----Assim, quando foi chamado para presidir à Direcção da União Progressiva 

da Freguesia do Colmeal, aceitou de pronto colaborar com este movimento 

regionalista e por ele tudo fazer em nome das populações. Com ele, 

concretizaram-se alguns dos principais melhoramentos na Freguesia do 

Colmeal, a saber: conclusão da estrada Rolão-Colmeal; ramal para o Soito, 

ampliação e calcetamento do Largo da Fonte; electrificação da sede de 

freguesia e projectos de electrificação para as restantes terras; abertura das 

estradas para Ádela, Açor e Sobral, entre outros. Neste longo rol, aconteceu 

trabalhar de forma desinteressada como por exemplo quando foi esquecido o 

projecto de electrificação da Candosa (Freguesia do Cadafaz).----------------------

-----Enfim, a vitalidade, o interesse e o empenho foram sempre os seus 

cartões-de-visita, tal como acabou por acontecer quando, tudo fez para que a 

estrada do Vale do Ceira fosse concluída.--------------------------------------------------

-----Por conseguinte, pela vontade, pela determinação, pela liderança e apego 

à sua região, o reconhecimento público deve ser atestado. Assim, é atribuído a 

Medalha de Mérito do Concelho de Góis ao Engenheiro António Dos Santos 

Almeida (Fontes).---------------------------------------------------------------------------------- 
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-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade dos presentes 

aprovar a proposta de atribuição de uma Medalha de Mérito a António dos 

Santos Almeida. ----------------------------------------------------------------------------------- 

2.9 – PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO A TÍTULO 
PÓSTUMO AO DR. JOSÉ MARIA ALENTISCA - Foi presente a proposta do 

senhor Presidente, datada do dia 26.06.2009, propondo a atribuição de 

Medalha de Mérito a Título Póstumo ao Dr. José Maria Alentisca.-------------------

-----O sentimento de pertença permite-nos enraizar em qualquer terra, 

transformando-nos em filhos adoptivos. O Dr. José Maria Alentisca foi um 

destes filhos perfilhados e que, desde o seu casamento, demonstrou as suas 

raízes adoptivas e o seu apego ao concelho de Góis.-----------------------------------

-----A sua actividade profissional de médico possibilitou-lhe criar e estreitar uma 

relação afectiva com a população do concelho, uma vez que nunca se coibiu 

de ajudar quem necessitasse.------------------------------------------------------------------

-----A outro nível, mas sempre no patamar solidário e humano, foi ele que 

idealizou a construção da Casa da Saúde da Freguesia de Alvares. Neste 

sentido, demonstrou ser uma pessoa com visão e defensora do bem-estar 

colectivo das populações locais, tal como sempre assumiu uma postura cívica 

na defesa dos interesses dos Goienses, participando activamente na vida 

quotidiana e local do concelho.-----------------------------------------------------------------

-----Por conseguinte, o seu trabalho de décadas no concelho não pode ser 

esquecido, pois calcorreou todas as terras do concelho, não regateando 

esforços no apoio aos doentes e, sobretudo, às pessoas envelhecidas, 

carentes de um acompanhamento mais individualizado. Desta forma, 

minimizou as dificuldades que enfrentava das distâncias, nos acessos, ou as 

dificuldades que os pacientes e familiares evidenciavam, atendendo de forma 

humana e solidária todos com o mesmo espírito profissional de sempre, que 

tanto o caracterizavam. --------------------------------------------------------------------------

-----Assim, é em nome de uma população reconhecida que, vimos entregar-lhe 
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a título póstumo, a Medalha de Mérito do Concelho, como forma de 

agradecimento pelo seu trabalho e forma de estar junto dos seus pacientes. 

Não temos dúvidas, que o seu desaparecimento foi uma grande perda para 

todos, deixando-nos a amargura de ter perdido uma amigo, um familiar e, claro 

está, um grande e devoto profissional, que sempre foi parte das soluções, em 

nome de todos. ------------------------------------------------------------------------------------ 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade dos presentes 

aprovar a proposta de atribuição de uma Medalha de Mérito ao senhor Dr. José 

Maria Alentisca. ------------------------------------------------------------------------------------ 

-----ASSUNTOS NÃO AGENDADOS--------------------------------------------------------
-----2.10 – CONSELHO GERAL TRANSITÓRIO DO AGRUPAMENTO DE 
ESCOLAS DE GÓIS/AUTO DE TOMADA DE POSSE - Foi presente o Auto de 

Tomada de Posse  de Director do Agrupamento de Escolas de Góis, datado do 

dia 06.07.2009, no qual consta que o senhor José Albuquerque Moreira 

Ângelo, tomou posse como Director do Agrupamento de escolas de Góis, para 

o quadriénio de 2009/2013.---------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e desejou ao senhor Professor José 

Albuquerque Moreira Ângelo votos de um bom trabalho, contando para isso 

com todo o apoio da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------- 

3 – CONTABILIDADE, RECURSOS HUMANOS E LICENCIAMENTO DE 
OBRAS PARTICULARES: ---------------------------------------------------------------------

3.1 – RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA -  A Câmara tomou conhecimento  

do total de movimentos da tesouraria, do dia treze de Julho do ano em curso, 

no  montante de um milhão, cento e vinte e oito mil, duzentos e sessenta e sete 

euros e cinquenta e nove cêntimos.---------------------------------------------------------- 

3.2 – PAGAMENTOS – A Câmara tomou conhecimento dos pagamentos, 

relativos ao ano de dois mil e nove constantes nas ordens mil cento e sessenta 

e quatro à mil duzentos e setenta e cinco no montante de quatrocentos e 

setenta e dois mil, setenta e cinco euros e setenta e dois cêntimos.----------------- 
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3.3 – REQUISIÇÕES – A Câmara tomou conhecimento das requisições 

emitidas desde a última reunião até à presente data. ----------------------------------- 

3.4 – LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES – A Câmara tomou 

conhecimento de que foi emitida as seguintes licenças de obras particulares: ---

-----a) Número vinte e oito, relativa a Carlos Manuel Neves David, Bairro da 

seara – Casa nº 3 – Góis.------------------------------------------------------------------------

-----b) Número vinte e nove, relativa a Amândio Rosa Pires, Milreu – Alvares.----

-----c) Número trinta, relativa a Eólica das Serras das Beiras, S.A., Malhadinha 

– Cabeço da Mata e Cabelo do Vale da Piçarra.------------------------------------------

-----d) Número trinta e um, relativa a Bruno Miguel Neves Barata, Rojão.----------

-----e) Número trinta e dois, relativa a Francisco da Silva Ribeiro, Cortes – 

Alvares.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou igualmente conhecimento que foram emitidas as 

seguintes licenças de habitabilidade:---------------------------------------------------------

-----a) Número  trinta e quatro, relativa a Irmandade da Santa Casa da 

Misericórdia de Góis, Cômoros – Várzea Grande – Vila Nova do Ceira.------------

-----b) Número trinta e cinco, relativa a César Ribeiro Carvalho Pereira – 

Carvalhais – Vila Nova do Ceira.---------------------------------------------------------------

-----c) Número trinta e seis, Maria Helena Gregório Ferreira Fernandes, 

Albergaria – Góis.---------------------------------------------------------------------------------- 

3.5 – DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE 

CORRENTES – Foi presente o documento interno de Transferências de 

Correntes, datado do dia catorze de Julho do ano de dois mil e nove.--------------

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade aprovar as 

transferências de correntes, no montante de dezoito mil, duzentos e cinquenta 

euros constante no Anexo I, cuja cópia fiel faz parte integrante da presente 

Acta.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3.6 – DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIA DE CAPITAL - 

Foi presente o documento interno de Transferências de Capital, datado do dia 
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catorze de Julho do ano de dois mil e nove.------------------------------------------------

----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade aprovar as 

transferências de capital, no montante de onze mil e quinhentos euros, 

constante no Anexo II, cuja cópia fiel faz parte integrante da presente Acta.------ 
3.7 – DAF/OITAVA ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA RECEITA E DA 

DESPESA ANO FINANCEIRO DE 2009 – Em conformidade com o disposto 

pelo Decreto-Lei n.º 54-A/99 de 22 de Fevereiro, no seu ponto 8.3.2., a Câmara 

deliberou por unanimidade aprovar a oitava alteração ao Orçamento da 

Despesa para o ano financeiro de 2009, constante no Anexo III, cuja cópia fiel 

fica a constituir parte integrante da presente Acta:----------------------------------------

-----a) Oitava alteração ao Orçamento da Despesa importa noventa e cinco mil 

euros, tanto nos reforços como nas anulações.------------------------------------------- 
 3.8 – DAF/ OITAVA ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÕES AO PLANO/ ANO 

FINANCEIRO DE 2009 - Em conformidade com o disposto pelo Decreto-Lei n.º 

54-A/99 de 22 de Fevereiro, no seu ponto 8.3.2., a Câmara deliberou por 

unanimidade aprovar a oitava alteração às Grandes Opções do Plano para o  

financeiro de 2009, constante no Anexo IV, cuja cópia fiel fica a constituir parte 

integrante da presente Acta:--------------------------------------------------------------------

----a) Oitava alteração às Grandes Opções ao Plano, importa noventa mil 

euros, tanto nos reforços como nas anulações.-------------------------------------------

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA: FALTAS, ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR; 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA; PAGAMENTOS; LICENCIAMENTO DE 
OBRAS PARTICULARES; DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIAS 
DE CORRENTES; DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIA DE 
CAPITAL; DAF/OITAVA ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA RECEITA E DA 
DESPESA ANO FINANCEIRO DE 2009; DAF/ OITAVA ALTERAÇÃO ÀS GRANDES 
OPÕES AO PLANO/ ANO FINANCEIRO DE 2009.-----------------------------------------------

----E não havendo outros assuntos a tratar, o senhor Presidente declarou 

encerrada a reunião pelas onze horas e trinta minutos, da qual para constar se 

lavrou a presente acta, sob a responsabilidade do Secretário. ----------------------- 
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              O Presidente da Câmara Municipal,                     O Secretário, 

            _____________________________             _____________________ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


